
Для сельских жителей
К сентябрю в Алтайском крае появится 13 новых сель-

ских фельдшерско-акушерских пунктов.
Стоимость работ по контракту составляет 149,3 миллиона 

рублей. Победителем аукциона стала подрядная организация 
ООО «МильСтрой-Сибирика». Она уже приступила к работам 
во всех населенных пунктах, где появятся ФАПы.

Так, в Алейском и Заринском районах подготавлива-
ют фундаменты для будущих зданий, а в Волчихинском 
районе уже ведут монтаж наружных сетей водоснабжения 
и водоотведения.

В Минздраве региона отметили, что новые ФАПы – это 
стандартные одноэтажные здания, площадью 72 квадратных 
метра. В них будут располагаться приемный и процедурный 
кабинеты, помещение для хранения лекарственных средств, 
санузел и подсобка. Кроме того, медучреждения оснастят 
соответствующим оборудованием и мебелью.

Готовят город 
к зиме

Сибирская генерирующая компания завершила ги-
дравлические испытания тепловых сетей в столице Ал-
тайского края на 70%.

С 11 мая специалисты уже обнаружили 435 повреждений. 
Это заметно больше, чем в прошлом году. Сложнее всего 
ситуация обстоит с внутриквартальными тепловыми се-
тями. Многие из них перешагнули критический возраст, 
сообщает СГК.

Специалисты отмечают, что благодаря разделению процесса 
гидравлических испытаний на несколько этапов, работы 
доставляют меньше неудобств горожанам. Зачастую ресурс 
удается вернуть досрочно – переключая потребителей на 
резервные сети.

Сейчас в контуре ТЭЦ-3 проходит четвертый этап ремон-
тов. Он завершится 5 июля. Еще один – в контуре ТЭЦ-2 – за-
планирован с 12 по 24 июля. Затем горожан ждет последнее 
крупное отключение в контуре ТЭЦ-3 – с 22 по 25 августа. 
За эти три дня специалисты окончательно подготовят те-
плосети к зиме.

Отмечается, что за все время испытаний энергетики про-
верят 1600 километров трубопроводов.

Порфирий ТАМИН

Открытки с Алтая
Открытки с красивейшими местами Алтайского края 

появились в отделениях почтовой связи. Их можно купить, 
подписать и отправить.

На открытках Чуйский тракт и река Катунь, окрестно-
сти реки Барнаулки в осенних красках, «Алтайское Хол-
могорье», лебеди на озере Светлом, поезд в багровой воде 
озера Бурсоль.

Проект «Видовые открытки» реализует «Почта России» 
совместно с Федеральным агентством по туризму и Русским 
географическим обществом. В его рамках были отобраны 
лучшие фотографии регионов России. Цель проекта – по-
знакомить людей с красивейшими местами нашей страны, 
тем самым способствуя развитию туризма.

Татьяна ПЕРВОВА
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Возвращение 
Заступницы

В первое воскресенье 
июля православные 
нашего края отмеча-
ют дату возвращения в 
храм главной алтайской 

святыни – единственной в Сибири чу-
дотворной иконы Коробейниковской 
Казанской Божией Матери. 

Теперь под хоругвями крестного хода к Ма-
тушке-Заступнице на алтайской земле собира-
ются до 1000 человек, и это не только паломники 
из Барнаула и Алтайского края, но и жители из 
других городов России и зарубежья.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Это воздушные гавани городов Анапы, 
Белгорода, Брянска, Воронежа, Геленджика, 
Краснодара, Курска, Липецка, Ростова-на-Дону, 
Симферополя и Элисты. Для маршрутов в эти 
туристические зоны предлагается использовать 
аэропорты Сочи, Волгограда, Минеральных 
Вод, Ставрополя и Москвы.
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Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 

облачность. Днем местами небольшой 
дождь.

+8о +13о

ночь

+25о +30о

день

+20о +25о +20о +22о

+21о +26о

день +8о +13о

ночь

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
днем порывы до 16 м/с. Ночью 
преимущественно без осадков, 
днем местами по западу крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный с перехо-
дом на юго-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Ночью преи-
мущественно без осадков, днем 
местами небольшой дождь.

3 июля

4 июля

Не прикупить ли бурёнок?
  ГОСПОДДЕРЖКА .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Быстрее всех был Дайвер

29 июня на Барнаульском ипподроме 
впервые прошли конноспортивные со-
ревнования в рамках Межрегионального 
агропромышленного форума «День сибир-
ского поля – 2022» с призовым фондом 
более 1 млн рублей.

За награды боролись 
свыше 50 наездников и 
их лошади. Участника-
ми стали представители 

четырех регионов – Ал-
тайского края, Омской и 
Кемеровской областей, 
Республики Алтай.

Бега прошли в вечер-
нее время. Помимо семи 
основных призов были 
разыграны и именные, 
для лошадей рысистых и 
верховых пород, с солид-
ным вознаграждением. 
Призовой фонд главного, 
в честь Дня сибирского 
поля, составил 350 тысяч 
рублей. Его разыграли на 
дистанции 2600 метров 

среди лошадей орлов-
ской породы старшего 
возраста. Победителем 
стал Дайвер, который 
показал резвость 3.22,8.

Губернатор Виктор 
Томенко поздравил всех 
причастных к победе и 
вручил главный приз. 
Награду получили ма-
стер-наездник Антон 
Рогожин, коневладелец 

Сергей Меркулов из Ал-
тайского края и Виталий 
Кирилюк, представитель 
конного завода «Орлов-
ский фаворит», где ро-
дился жеребец.

Кроме азартных состя-
заний, поклонников ска-
чек ждали развлекатель-
ная программа и катание 
на лошадях.
Татьяна ПЕРВОВА

СПРАВКА
Правительство региона предус-
матривает ежегодную поддержку 
на материальное поощрение вла-
дельцев лошадей – победителей кон-
носпортивных соревнований. Только 
в 2022 году на эти цели направлено 
более 6 миллионов рублей.

С 1 июля 2022 года Пра-
вительство РФ увели-
чивает размер едино-
временных выплат по 
социальному контракту 
на 100 тысяч рублей.

Изменения затронут два 
направления: объем поддерж-
ки, направленной на развитие 
своего дела и ведение личного 
подсобного хозяйства. Соот-
ветствующее постановление 
подписал 29 июня председа-
тель правительства Михаил 
Мишустин.

Теперь максимальный раз-
мер помощи индивидуальным 
предпринимателям увеличит-
ся с 250 тысяч до 350 тысяч 
рублей. Граждане, которые 
занимаются личным подсоб-
ным хозяйством, могут полу-
чить вместо 100 тысяч сразу 
200 тысяч рублей.

Выступая на заседании пра-
вительства, Михаил Мишустин 
отметил, что всего в 2022 году 
планируется заключить около 
60 тысяч социальных контрак-
тов для начала предпринима-
тельской деятельности и еще 
около 40 тысяч – на развитие 
хозяйства.

«Еще больше семей смогут 
улучшить свою материальную 
ситуацию, работая на себя», – 
подчеркнул премьер-министр.

Социальный контракт – это 

договор, который заключается 
между органами соцзащиты 
и малоимущей семьей. Мате-
риальную поддержку можно 
направить на переобучение 
и повышение квалификации, 
поиск работы, открытие сво-
его дела или оплату аренды. 
Перечень направлений очень 
широкий – от развития лич-

ного подсобного хозяйства 
до покупки одежды, обуви и 
школьных принадлежностей.

Федеральное софинансиро-
вание этого проекта началось 
в 2020 году. Тогда в нем приня-
ли участие только 20 россий-
ских регионов. По решению 
президента Владимира Путина 
с 2021 года реализацию соци-

ального контракта стали под-
держивать на государственном 
уровне во всех субъектах РФ.

Увеличить размер единовре-
менных выплат для граждан 
также предложил глава госу-
дарства. Об этом он заявил в 
июне 2022 года на заседании 
Президиума Госсовета.

Никита ИВАНОВ

Губернатор Виктор Томенко с призером Дайвером. Состязания вызвали бурю эмоций у болельщиков.

Те, кто занимается ЛПХ, могут получить 200 тысяч рублей.

Антон Рогожин – мастер-наездник.Рывок перед финишем.
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К июлю на учете в цен-
трах занятости Ал-
тайского края состоит 
13 тысяч человек. В это 
же время работодате-
ли региона предлагают 
порядка 19–20 тысяч 
вакансий, что сопоста-
вимо с цифрами про-
шлых лет.

Исходя из этого, начальник 
управления края по труду и 
занятости Надежда Капура 
считает ситуацию на рынке 
труда стабильной – по крайней 
мере, на ближайшие три-че-
тыре месяца.

«Массовых сокращений 
в Алтайском крае не предпо-
лагается, в простое находится 
270 человек, что не превышает 
среднемноголетних их значе-
ний на данный период. Сегод-
ня на каждые семь соискате-
лей приходится 10 вакансий. 
На 1 июня принято на работу 
больше, чем уволено», – отме-
чает она.

Особая ситуация склады-
вается на входящем в холдинг 
«Барнаульский станкострои-
тельный завод» Барнаульском 
патронном заводе. Как уже 
сообщалось, в связи с огра-
ничением экспорта продук-
ции на этом предприятии 
предполагалось сокращение 
300 человек. Однако Надежда 
Капура назвала другую офи-
циально достоверную цифру – 

98 человек. При этом для их 
трудоустройства принима-
ются соответствующие меры.

Так, на предприятии побы-
вал руководитель Федеральной 
службы по труду и занятости 
Михаил Иванков. Он провел 
совещание с руководителями 
завода, связанное с решением 
этой проблемы. На предприя-

тии был открыт консультаци-
онный пункт барнаульской 
службы занятости, прошла яр-

марка вакансий, и в результате 
попавшим под сокращение лю-
дям были предложены места 
на 10 предприятиях Барнаула. 
В частности, на вагоноремонт-
ном заводе, «Сибэнергомаше», 
«Роторе» и «Трансмаше».

На субсидирование 
затрат

По словам Капуры, прини-
маются дополнительные меры 
для сохранения стабильной си-
туации в целом, которые вклю-
чают в себя субсидирование 
затрат на создание временных 
и общественных работ. У ра-
ботников есть возможность 
пройти переобучение, и это 
тоже будет субсидироваться. 
Также есть возможность вре-
менно перевести работников 
на другие предприятия.

Два предприятия – «Алтай-
вагон» и «Русская кожа – Ал-
тай» – уже подали заявки на 
получение субсидии для ор-
ганизации у себя временных 
работ, что позволит не сокра-

щать персонал и переждать 
трудное время. Общий размер 
субсидий для них составит 
53 миллиона рублей.

Нет заявлений о массовых 
сокращениях персонала и в 
строительной отрасли. Напро-
тив, строительные компании 
готовы принять на работу еще 
280 человек, и эти места при-
бывающие на Алтай мигранты 
явно не займут хотя бы потому, 
что большого притока их в наш 
регион сегодня не наблюдается.

Вышедшие из тени
При этом магазины ушед-

ших из России иностранных 
брендов Adidas, Zara, H&M, 
Bershka, Stradivarius и других 
пока сохраняют работников 
и платят им зарплату. Офици-
ально в режиме простоя нахо-
дится 35 человек из около сот-
ни работников иностранных 
торговых точек. Остальные 
повышают квалификацию 
и трудятся в дистанционном 
режиме.

Надежда Капура отмечает 
также, что в теневой рынок 
труда все еще вовлечены бо-
лее 23% жителей Алтайского 
края трудоспособного возраста. 
Ежегодно в легальный сектор 
выводят 23 тысячи человек, 
а свыше тысячи индивидуаль-
ных предпринимателей в слу-
чае незаконной деятельности 
регистрируют ее, что, как гово-
рит Капура, для нас мало.

Она также отметила, что за 
последние пять лет уровень 
теневой занятости населения 
в крае снизился. Показателен 
в этом отношении пандемий-
ный 2020 год, когда люди, не 
имеющие официального трудо-
устройства,  в полной мере ощу-
тили свою незащищенность.

Тогда они не могли получать 
пособия и выплаты на детей, 
предусмотренные государ-
ством в этот сложный период. 
А с учетом доплат и районных 
коэффициентов государствен-
ная помощь тогда доходила до 
семнадцати – двадцати тысяч 
рублей в месяц, что было выше 
среднего уровня заработной 
платы в некоторых отраслях. 
Поэтому люди, занятые в тене-
вом секторе, стали обращаться в 
службу занятости, чтобы встать 
на учет и получать повышенные 
пособия по безработице.

Сегодня, когда ситуация 
в этом плане нормализова-
лась, они вновь соглашаются 
на зарплату в конверте и нео-
фициальные отношения с ра-
ботодателями.

«Пока у работников не 
возникает проблем, они не 
вспоминают о своих соци-
альных правах и не бегут за 
помощью», – отмечает в связи 
с этим председатель Алтайско-
го краевого союза организа-
ций профсоюзов Иван Панов.

Константин СОМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  РЫНОК  ТРУДА .

 ИНФРАСТРУКТУРА .

  ГОСПРОГРАММА .  НОВОСТИ .

На московских «Татрах»
«Собянинские» трамваи, которые поступили в Бийск еще 

весной, в июле выйдут на линию, сообщает администрация 
города.

Как пояснил мэр наукограда Александр Студеникин, бэуш-
ный электротранспорт до сих пор проходит техническое об-
служивание. Еще в столице вагоны модернизировали – на них 
установили энергоэффективные приводы, которые позволят 
на 40% экономнее расходовать электроэнергию.

Сейчас в депо вагоновожатые учатся пользоваться москов-
скими «Татрами». В отличие от привычных бийчанам усть-ка-
тавских вагонов, они управляются ножными педалями, но 
бийские водители отмечают, что это даже удобнее.

По решению губернатора Виктора Томенко ровно половина 
из переданных Алтайскому краю десяти трамваев отправи-
лась в Бийск. Перед выпуском на линию на них нанесут герб 
наукограда и логотип.

Из щебёнки по рублю
В Троицком районе ведется ремонт 30-километрового 

участка автомобильной трассы Троицкое – Целинное.
Как пояснил региональный министр транспорта Антон Воро-

нов, направление очень важное – здесь проходит туристический 
поток из региона на горнолыжный курорт Шерегеш, а гости 
из Кемеровской области едут отдыхать на Алтай. Кроме того, 
через этот участок курсируют школьные автобусы, а жители 
Троицкого и Целинного районов выезжают на Чуйский тракт.

В Минтрансе также отметили, что вдоль трассы расположены 
два карьера, которые обеспечили подрядчика щебеночно-пес-
чаной смесью за символический 1 рубль, что сэкономило более 
30 миллионов рублей.

На данный момент дорожники сняли старое дорожное полот-
но, уложили нижний слой асфальта. Сдать объект планируют 
до 1 октября.

Никита ИВАНОВ

Строго под снос
В Барнауле до конца года снесут 40 аварийных 
домов. С января уже снесли 15.

Жильцов снесенных домов расселяют в рамках краевой 
адресной программы по переселению граждан из аварийного 
жилфонда и муниципальной программы «Барнаул – комфортный 
город». Новое жилье обрели 98 семей, сообщает пресс-служба 
мэрии Барнаула.

На данный момент снесены непригодные для жизни дома 
на ул. 9-й Заводской, Силикатной, Карагандинской, Анатолия, 
Папанинцев, Мало-Олонской, Пушкина и др.

Антон ПЕТРОВ

Поддержим порядок
10 июля добровольческий отряд «Чистый край Алтай» 

проведет экологическую акцию на речке Сердечихе в Науч-
ном городке.

Река расположена вблизи Научного городка. Организаторы 
отмечают, что это не первая акция на данном участке. Так, в 
октябре прошлого года было проведено 4 субботника и собрано 
в общей сложности 308 мешков мусора.

Поскольку сезон отдыха и рыбалки сейчас в самом разгаре, 
мусора возле реки с каждым днем становится все больше.

Желающим помочь в наведении порядка необходимо взять 
перчатки, питьевую воду, грабли или лопатку. Акция начнется 
в 14.00.

Новая технология  
лечения печени

Алтайских врачей обучили выполнению трансъюгуляр-
ного внутрипеченочного портосистемного шунтирования.

В Краевой клинической больнице под руководством москов-
ского хирурга Владимира Шиповского успешно провели две 
операции пациентам 56 и 70 лет с циррозом печени, синдромом 
портальной гипертензии, сообщает пресс-служба медицинского 
учреждения.

Эксперт отметил, что эта технология не требует наркоза и 
проводится без разрезов, через прокол. Конечно, от цирроза она 
не излечит, но благодаря ей человек доживет до следующего 
этапа – пересадки печени.

Демографический  
кризис

В Алтайском крае растет убыль населения, но при этом 
уровень рождаемости падает.

По данным Алтайкрайстата, с января по апрель в регионе 
родились 5752 ребенка, что на 431 меньше, чем в аналогичный 
период прошлого года. В то же время естественная убыль насе-
ления региона составила 7443. Для сравнения: в 2021 году этот 
показатель был ниже – 6878.

А вот количество браков практически не изменилось – 3118. 
Зато разводов стало меньше – 3088, их число сократилось на 
48. Возможно, жители Алтайского края стали более осознанно 
подходить к созданию семьи.

Муха – источник заразы
Врачи Центральной городской больницы Бийска 

фиксируют рост числа больных энтеровирусной инфекцией.
По словам врачей, главной причиной заражения является 

пренебрежение правилами гигиены. Стоит чаще мыть руки, 
а также хорошо обрабатывать фрукты и овощи.

Среди явных симптомов этой инфекции можно выделить 
сильную головную боль, высокую температуру, вялость, рвоту 
и мышечные боли.

Именно в летний период времени число пациентов 
с энтеровирусом заметно увеличивается. За помощью обращаются 
в том числе и туристы, приехавшие на Алтай.

Более того, чтобы заразиться, не обязательно есть 
необработанный фрукт или овощ. Достаточно искупаться 
в закрытых водоемах типа карьера или бассейна.

Дмитрий СЕРДОВ

Коллектор в Рубцовске от-
ремонтируют по новой тех-
нологии. Впервые в Алтай-
ском крае будет применен 
метод навивки.

Аварии� ное состояние
Основной канализационный 

коллектор в последние годы стал 
настоящей головной болью город-
ских властей и водоканала.

Он введен в эксп л уатацию 
в 1965 году, полностью физически 
изношен, забит плотными донными 
отложениями и находится в неудов-
летворительном состоянии. По сло-
вам директора водоканала Евгения 
Зазнобина, за сезон на коллекторе 
происходит до пяти крупных ава-
рий с обвалом верхнего свода, по-
раженного газовой коррозией. На 
устранение одной может уходить до 
месяца. Коллектор единственный, 
поэтому нельзя сделать переклю-
чение. И когда происходит обруше-
ние, стоки начинают подтапливать 
колодцы, подвальные помещения.

Заплаткои�   
делу не поможешь

Аварии очень трудоемкие: глу-
бина до семи метров, близко грун-
товые воды. Необходимо раскапы-
вать большие котлованы. Работает 
спецтехника, потому что обычные 
экскаваторы не дотягиваются. Задей-
ствованы откачивающие машины. 
И при этом по нему же продолжают 
идти стоки.

– Я скажу, что работники героиче-
ски работают в таких условиях, при-
чем сутками. Одна бригада меняет 
другую, техника вообще не уходит. 
Все понимают серьезность ситуации, 
ведь речь идет о санитарном благо-
получии города, – говорит Евгений 
Зазнобин. – Люди же часто воспри-
нимают так: месяц назад сделали, 
не успели уехать – прорвало в том 
же месте. На самом деле не в том, 
а рядом, может быть, через метр. 
Труба стычная, фрагменты ровно 
по метру. Например, на ул. Громова, 
5, за два месяца устранили два про-
вала практически на одном месте. 
Коллектор отработал свой ресурс, 

и, как бы ни старались работники 
водоканала, приходится постоянно 
латать дыры.

Знать бы, где упаде�шь
Несколько лет назад было принято 

решение строить новый коллектор, 
задействуя краевые и федеральные 
средства. Цена вопроса измерялась 
сотнями миллионов рублей. Он 
уже не должен был пролегать по 
пр. Ленина, а идти по ул. Советской 
с переходом на ул. Громова. Проект 
и сметную документацию отдали на 
государственную экспертизу.

Разработчики получили серьез-
ные замечания, касающиеся строи-
тельных норм. Необходимо выдер-
жать определенное расстояние от 
коммуникаций. А исполнить это 
невозможно. Более чем полвека город 
строился, расширялся, возводились 
дома, к ним подводились новые сети. 
Застройка получилась плотной.

Добавился еще один нюанс: дей-
ствующая КНС-5 не имеет нужной 
глубины для нового коллектора. 

Проектное решение предполагало 
строительство станции с заглубле-
нием на девять метров вместо семи. 
Но высокие грунтовые воды в Рубцов-
ске не позволяют выполнять такие 
сложные работы.

Пришлось признать неприятную 
вещь: реализовать задуманное не 
получится совсем.

Пробныи�  шаг
– Мы полностью отказались от 

нового строительства и решили оста-
вить и промыть старый коллектор, а 
затем изнутри навить специальный 
пластик. Познакомились с опытом 
Иркутска, где уже применяют дан-
ную технологию, нас он заинтересо-
вал, – рассказывает директор. – Этим 
методом работает организация из 
Екатеринбурга. Мы посмотрели, 
как они действуют. Затем уральские 
специалисты приехали в Рубцовск 
и обследовали сооружение, сделали 
проект. Он прошел государственную 
экспертизу с небольшими замечани-
ями, которые устранимы.

Проведен аукцион, его выиграла 
компания из Екатеринбурга «Лайнер-
Тек». Скоро будет подписан контракт 
с администрацией города. В июле 
специалисты должны приступить 
к работе.

В целом навивка обойдется 
в 600 млн рублей. Предполагается 
финансирование из трех источников: 
федерального, краевого и местного 
бюджетов. При нормальном поступле-
нии средств это займет два-три года.

Как пробный шаг в текущем году 
Рубцовску по КАИП выделено 50 млн 
рублей на восстановление участка 
коллектора. Сначала много спорили, 
какой самый аварийный и с какого 
начать. Пришли к единому мнению, 
что нет смысла заниматься участком 
в центре сооружения, а необходи-
мо следовать технологии. Работы 
начнутся от КНС-5 на ул. Калинина.

С наименьшими потерями
Данная технология дешевле, чем 

строительство нового сооружения. 
Проще говоря, она заключается 

в том, чтобы старый коллектор 
промыть и изнутри навить новую 
пластиковую трубу. Между ними 
все бетонируется. И уже неважно, 
когда и как разрушится прежняя 
оболочка. Срок службы новой трубы 
составляет 50 лет.

Отремонтировать таким спосо-
бом надо 4,5 км, диаметр труб от 
500 до 1200 мм. Основной коллектор 
проходит от ул. Сельмашской по 
пр. Ленина, поворачивает на буль-
вар Победы, затем на ул. Громова 
и ул. Калинина до КНС-5. Страшно 
подумать, если бы его пришлось 
вскрывать. Встал бы весь транспорт-
ный поток, включая троллейбусы. 
Пришлось бы распрощаться с дере-
вьями и газонами на разделитель-
ной полосе. Уйма техники, глубина, 
объемы работ и кошмарные суммы 
только на восстановление благоу-
стройства.

По новой технологии вскрывают-
ся лишь колодцы, которые располо-
жены через 50 м друг от друга. На 
период промывки и навивки будет 
проведена обводная линия с насосом 
на определенных участках, чтобы 
пустить по ней стоки. Это очень 
трудоемко.

В этом году водоканал рассчиты-
вает провести работы от  ул. Громова 
до ул. Дзержинского. Если добавится 
финансирование, удастся еще про-
двинуться. При вхождении в КАИП 
в следующем году ул. Громова будет 
пройдена и можно вести речь о вос-
становлении асфальта.

Планы отличные. Хочется, чтобы 
они были реализованы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  КОММУНАЛКА .

Массовых сокращений не будет?

Сколько трубе ни виться…

Принимаются дополнительные 
меры для сохранения стабильной 
ситуации в целом, которые вклю-
чают в себя субсидирование затрат 
на создание временных и обще-
ственных работ. 

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
3 июля – Международный  

день кооперативов

Уважаемые работники  
и ветераны потребительской  

кооперации!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Кооператоры решают важные экономические и социаль-
ные задачи в стране. Вы обеспечиваете россиян качествен-
ными товарами и услугами, создаете новые рабочие места 
и эффективные площадки для сбыта продукции личных 
подсобных и крестьянских (фермерских) хозяйств. Для 
Алтайского края, где почти половина населения прожи-
вает в сельской местности, значение потребкооперации 
особенно высоко.

Краевой союз потребительских обществ – один из лиде-
ров кооперативного движения в России. Он насчитывает 
более 200 районных, городских и сельских объединений, 
обслуживающих свыше 280 тысяч человек. На предприя-
тиях крайпотребсоюза в сфере торговли, общественного 
питания, заготовки и переработки сельхозпродукции тру-
дятся больше 3,5 тысячи жителей региона. Совокупный 
объем хозяйственной деятельности по итогам прошлого 
года превысил 6 млрд рублей.

Уверены, что предприимчивость, настойчивость и со-
циальная ответственность кооператоров Алтайского края 
будут и дальше укреплять экономический потенциал ре-
гиона, обеспечивая благополучие его жителей.

Желаем вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии 
и успехов во всех начинаниях! С Международным днём 
кооперативов!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

ФАКТ
Ремонт городского коллекто-
ра методом навивки обойдет-
ся в 600 млн рублей. Предпо-
лагается финансирование из 
трех источников: федераль-
ного, краевого и местного 
бюджетов. При нормальном 
поступлении средств это 
займет два-три года.

За сезон случается до пяти серьезных аварий.
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  СРЕДА ОБИТАНИЯ .  �А���ИН�О .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .   �А���ИН�О .

Запланированный 
рост

«Слышала, что пенсия будет планомерно 
рости. Когда и на сколько?

Жанна Теплякова, Славгород».

Действительно, Минтруд подготовил документы 
по индексации страховых пенсий для неработающих 
пенсионеров в 2023–2025 годы. Отмечается, что за этот 
период также произойдет сокращение числа получате-
лей – на полмиллиона человек.

РБК сообщает, что в среднем пенсии будут расти на 
6,8% ежегодно. Для этого в документе предусмотрено 
увеличение финансирования Пенсионного фонда РФ 
до 5 триллионов в год.

Так, с 2023 года индексация составит 6,8%, из-за чего 
среднегодовой размер выплат достигнет 22 174 рублей.

В 2024 году рост составит 6,1%, что обеспечит увели-
чение уже до 23 390 рублей.

В 2025 году подъем запланирован дважды: с 1 января 
– на 4%, затем дополнительно с 1 апреля – еще на 3,6%. 
В результате среднегодовой размер пенсии достигнет 
24 477 рублей.

Оплатят 
автоматически
«Правда ли, что я, как почечный больной, 

могу рассчитывать на бесплатный проезд 
к месту получения процедуры?

Алина Строгая, г. Бийск».

Все верно – жители Алтайского края, нуждающиеся 
в гемодиализе, с 1 июля будут получать материальную 
помощь на проезд к месту проведения процедуры и 
обратно. В марте 2020 года принято решение об оплате 
проезда любым видом транспорта до диализного цен-
тра, если он находится в другом населенном пункте. 
Оплата производилась по фактическим расходам, без 
ограничения размера суммы.

Как стало известно «Алтайской правде», за это вре-
мя выявлены многочисленные злоупотребления по 
завышению стоимости проезда. Так, в 10 территориях 
края годовая сумма компенсации на одного человека 
составила от 400 тысяч до 1 миллиона рублей. Пациен-
ты представляли договоры, по сумме равные перелету 
Барнаул – Москва.

В целях урегулирования этих вопросов был принят 
единый подход к оказанию материальной помощи. 
В зависимости от расстояния от места проживания до 
диализного центра и обратно сумма компенсации за 
одну поездку теперь составит от 300 до 2300 рублей. 
Порядок предусматривает однократное обращение 
гражданина в органы социальной защиты с заявле-
нием и документами. Теперь не нужно ежемесячно 
представлять отчетные документы – чеки, квитанции 
об оплате проезда или билеты. Помощь будет оказана 
на основании информации от органов здравоохране-
ния о месте проведения гемодиализа и количестве 
пройденных процедур. Данные будут передаваться 
в рамках установленного порядка межведомственного 
взаимодействия.

Вместо компенсации проезда пациент по своему 
желанию может выбрать бесплатную доставку до ди-
ализного центра и обратно на транспорте мобильной 
бригады. Автомобили социальной службы есть во всех 
районах Алтайского края.

Подготовил 
Герман КИТИН

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – Олейников Николай Иванович 
(адрес: 658416, Алтайский край, Локтевский район, с. Николаевка, 
ул. Клочкова, д. 62, тел. 8-960-944-2084).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru,  
тел. +7-960-957-6564). Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:26:000000:12, местоположение установлено относитель-
но ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес 
ориентира: Алтайский край, Локтевский район, с. Николаевка.

Ознакомиться с проектом и представить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения участка можно 
по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61,  
кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «М-Транс»

Конкурсный управляющий общества с ограниченной ответ-
ственностью «М-Транс» (656055, Россия, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Островского, д. 50, кв. 107, ОГРН 1142223012029, ИНН 2223601376) 
Фоноберов Владимир Степанович (ИНН 222501714390, СНИЛС 033-
779-251-74, e-mail: Fonoberov_VS@mail.ru, тел. +7-903-911-4984, адрес 
для корреспонденции: 656049, г. Барнаул, пр. Красноармейский,  
д. 51, кв. 65) – член Союза АУ «Созидание» (ОГРН СРО 1027703026130, 
ИНН СРО 7703363900, юридический адрес: 119019, г. Москва, Нащокин-
ский переулок, 12, 1, 4), действующий на основании решения Арби-
тражного суда Алтайского края по делу № А 03-23186/2018 от 20.06.2019 
об открытии конкурсного производства, судебное заседание по за-
слушиванию отчета конкурсного управляющего о завершении кон-
курсного производства назначено на 26 сентября 2022 года на 10 час.  
20 мин. – сообщает о том, что торги по продаже имущества общества 
с ограниченной ответственностью «М-Транс» на электронной площад-
ке ООО «Тендерные технологии» по адресу: https://tender.one/, назна-
ченные на 23.06.2022 в 09.00 (время мск), признаны состоявшимися.

Победителем торгов в отношении имущества, реализуемого  
в лоте № 1, признано:

общество с ограниченной ответственностью «Третьяковский 
элеватор» – цена предложения 3 600 000 руб.

Победитель торгов не имеет заинтересованности по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему; конкурс-
ный управляющий или саморегулируемая организация, членом 
или руководителем которой является конкурсный управляющий, 
не участвует в капитале победителя торгов.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ухоженными усадьбами в Го-
нохово (Завьяловский район) 
никого не удивишь. Словно 
соревнуются друг с другом 
местные женщины, кто 
больше красоты в этот мир 
принесет. Но даже в такой 
«конкуренции» дом пенсионе-
ров Николая и Нины Каракули-
ных смотрится особо светло 
и празднично.

О� ���� � �������
Вдумаешься, сколько сил, времени, 

души требует такая усадьба, и уве-
руешь, что пенсия – лучшее время 
жизни. Дочери Николая Никитовича 
и Нины Васильевны, Ольга и Мари-
на, уже взрослые, подросли и внуки. 
Самая пора «пожить для себя», как 
принято говорить.

– И обязательно – на красивой сто-
роне жизни, – добавляет собеседница.– 
В нашем селе есть мастерицы и цвето-
воды и более крутые, быть «самой-са-
мой» не пытаюсь. Для меня важнее 
создать пространство, в котором хо-
рошо будет родным и любимым лю-
дям, и тут уж я стараюсь всеми своими 
скромными силами и средствами.

Рассказ о женской судьбе звучит 
особенно вдохновенно, если слушать 
его в тенистой беседке на берегу ма-
ленького рукотворного прудика, чья 
прохлада спасает в жаркий день.

На Алтай Нина приехала из Пав-
лодара после окончания швейного 
училища в 1975 году, когда вышла 
замуж за гоноховского парня. Работать 
здесь довелось и швеей, и поваром, 
и учетчиком на колхозном складе 
запчастей. Девушка из многодетной 
семьи (у Александры Аврамовны и 
Василия Николаевича Шапериных 
было семеро ребятишек) легко бра-
лась за любое новое дело. От мамы и 
бабушки, Марии Романовны Боженко 
из украинской семьи переселенцев, ей 
передалась любовь к зеленому миру.

Глядя, как от их рук оживали рас-
тения и начинали благоухать цветы, 
она решила: в ее доме будет так же 
красиво. Нина стала взрослой, но 
продолжает жить заветами женщин 
своего рода.

Ходить по травке босиком, но 
только после Троицы, когда земля 
уже прогрета.

С благодарностью принимать силу 
растений, любоваться ими, впитывать 
все, что они дают.

Не произносить, даже в гневе, слов 
плохих, разрушающих.

Следить за тем, чтобы твою семью 
окружала красота.

������������
Так и живет Нина Васильевна. 

«Помаленьку». Многого не ждет, ра-
дуется тому, что Бог дает, и потому 
каждое утро ощущает как счастье:

– Встала рано, чайку попила, вы-

шла во двор, с солнышком погово-
рила,  цветами позанималась… Как 
вы сказали? Релакс? Ну пусть будет 
релакс. В городе, где-нибудь на деся-
том этаже, такое невозможно. Там 
совсем иной уклад жизни. Утром 
по пробкам на работу, вечером – до-

мой. Маршрут один, на всю жизнь, 
работа – дом – плита – дети. И никто 
не спросит бедную женщину, а не 
устала ли она… Так на эту суету вся 
жизнь и уходит…

Наша героиня пишет стихи, пу-
бликуется в сборниках, издаваемых 

в районе, выигрывает литературные 
конкурсы. Шьет своим домочадцам 
русские костюмы, и на сельских 
праздниках эта семья – краше всех. 
Осваивает новые виды декоративно-
го творчества, к примеру из обычной 
тыквы делает и расписывает узор-
чатые калебасы. И все же больше 
всего тяготеет к миру растений. 
Старается почаще выбираться в лес, 
чтобы пошептаться-пообниматься с 
березками. Как никакое другое, это 
дерево отзывчиво к женской энерге-
тике, мужчинам же более подходит 
брутальная сосна. И конечно, дает 
волю цветам на своей усадьбе.

– У каждого есть свой любимый 
цветок, у меня это пионы летом и 
фиалки зимой – в иные годы у нас 
дома до трехсот горшочков стояло. 
Каждому надо поклониться, с каж-
дым поговорить. Фиалка – нежен-
ка, требует особой заботы, любит 
мягкое тепло и рассеянный свет. 
Люби ее – и она отблагодарит тебя 

долгим цветом. А пионы – это наша 
семейная история. Их очень любила 
мама, и отец добывал для нее где 
мог марьин корень (пион уклоня-
ющийся). Когда сорок лет назад мы 
переезжали из старого дома в новый, 
перевезли с собой и этих красавцев. 
Посмотрите, растут у меня хосты, 
розы, петунии… У каждого стебе-
лечка – своя душа.

– У цветка?
– А чему вы удивляетесь? Растение 

можно убить словом – и поднять. Зе-
леный мир дает энергию и защиту 
женщине, даже если сама она думает, 
что все в ее жизни само собой случа-
ется: счастливое замужество, добрый 
муж, хорошие дети и внуки. В общем 
и целом, это и есть счастье.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«На красивой стороне жизни»
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Нелишняя прибавка
«Скоро мне исполняется 80 лет. Положены ли какие-

нибудь дополнительные выплаты к пенсии?
Андрей Семёнов, с. Усть-Калманка».

Отвечает управляющий Отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Алтайскому краю Борис Трофимов:

– Спустя месяц после достижения 80 лет размер выплат дей-
ствительно может быть увеличен. Причем в два раза. Однако 
претендовать на подобные льготы могут не все. Так, не полу-
чится подать заявление у инвалидов первой группы и тех, кто 
получает социальные выплаты по случаю потери кормильца.

Помимо этого, с 80 лет пенсионеры имеют право на получение 
компенсации по уходу за собой.

Подготовил Дмитрий СЕРДОВ

ПАНКРУШИХА: 
потерпеть ради 
безопасности

В районе капитально отремонтируют 
железнодорожный переезд.

Речь идет о 535 км перегона Световская – 
Панкрушиха, через который проходит авто-
мобильная дорога Панкрушиха – Павловский. 
С 28 июня по 7 июля железнодорожники 
уложат на переезде новый резинокордовый 
настил, асфальт и плитку на откосы желез-
нодорожного полотна.

Возможны краткосрочные остановки авто-
мобильного движения из-за работы путевой 
техники. Служба корпоративных коммуни-
каций Западно-Сибирской железной дороги 
– филиала ОАО «РЖД» обращается к автомо-
билистам: «Просим отнестись с понимани-
ем к проведению ремонтных работ, обеспе-
чивающих безопасность движения поездов 
и пересечения переезда автотранспортом».

КРАСНОЩЁКОВО: 
брошенные стали 

хозяйскими
Подведение итогов посевной кампании 

– 2022 показало, что в районе увеличились 
посевные площади. Всего в этом году посея-
но 67 373 гектара – это на 7,5 тысячи больше, 
чем в прошлом.

Как рассказал краснощековским журна-
листам Николай Гуров, начальник отдела 
растениеводства администрации района, 
в этом году в севооборот введено много земли 
за счет распашки старых пахотных, брошенных 
земель. Увеличение наблюдается практически 
по всем видам культур. Зерновыми засеяно 
36 735 гектаров против 32 582 в прошлом году, 
техническими – 11 092 против 8290. Доминиру-
ющая культура традиционно пшеница. Посевы 
гречки увеличили с 5890 до 11 016 гектаров 
– практически в два раза! Это обусловлено не-
плохой ценой на рынке и востребованностью.

Если говорить по техническим культурам, 
то площади под подсолнечником держатся 
на прежнем уровне, однако в обиход стали 
входить новые для земледельцев района куль-
туры – рапс и лен.

РОДИНО: 
чтоб чистенькая 

пошла
В райцентре продолжаются работы по 

реконструкции системы водоснабжения в 
рамках федерального проекта «Чистая вода».

Реализация проекта рассчитана на три года. 
Общая стоимость строительно-монтажных 
работ 293 млн рублей – это средства федераль-
ного, краевого и районного бюджетов. Брига-
да специалистов подрядной организации из 
Томска приступила к реконструкции системы 
водоснабжения прошлым летом: новые во-
допроводные сети общей протяженностью 
более 10 км уже проложены на 11 улицах и 
в 3 переулках. Сейчас ремонт ведется сразу 
по нескольким направлениям. Подземные 
коммуникации прокладываются методом 
горизонтального бурения, изношенные чу-
гунные, асбестовые и железные трубы, про-
служившие не один десяток лет, меняют на 
современные полиэтиленовые, срок службы 
которых более 50 лет.

Жители райцентра давно жаловались на 
качество воды и частые отключения. Всего, 
как сообщает газета «Дело Октября», до конца 

2023 года заменят 34 км водопроводных сетей, 
смонтируют и установят три водонапорные 
башни.

СОЛОНЕШНОЕ: 
а как без почты?

«В связи с капитальным ремонтом от-
деление почтовой связи с. Солонешное не 
работает» – такое объявление, появившееся 
на дверях почты, вводит солонешенцев в 
ступор. Многие недоумевают: почему ремонт 
крыши привел к закрытию ОПС?

Оказалось, капитальный ремонт идет и 
внутри помещения. Разъяснения по этому 
поводу дают сотрудники газеты «Горные зори». 
Как рассказали им в ОПС с. Солонешного, офи-
циально они не закрыты, но и возможности 
принимать посетителей нет. Когда начали 
перепланировку – поняли, что просто не могут 
в таких условиях принимать посетителей. Сей-
час принимают почту из сельских отделений, 
как и раньше, работают на своих участках 
почтальоны. А вот с посылками и прочими 
услугами придется потерпеть: в ближайшее 
время ОПС переедет, правда куда – пока неясно.

Ремонт же, согласно договору, закончится 
1 августа, и подобные работы идут в отделе-

ниях «Почты России» в селах 27 районов края, 
утешают почтовики.

МАМОНТОВО: 
две медали 
из Беларуси

Пополнилась коллекция спортивных 
наград легкоатлета Мамонтовской ДЮСШ 
Николая Наумова. Юноша стал призером Ре-
спубликанской спартакиады школьников, 
состоявшейся в старинном городе Витебске 
во второй половине июня.

В соревнованиях по 19 видам спорта среди 
юношей и девушек 2008–2009 года рождения 
и моложе участвовали 2700 спортсменов из Бе-
ларуси и 200 из России. «Дважды на пьедестал 
почёта поднимался наш Николай: он завоевал 
серебряную награду в беге на 300 метров (37,93 
сек.) и бронзовую на дистанции 60 метров (7,60 
сек.)», – пишет газета «Свет Октября». В числе 39 
ребят из нашей страны вместе с мамонтовским 
спортсменом выступали Милана Таранец (по-
бедительница в беге на 600 метров) и Валерия 
Князева из Барнаула.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото: «Районный вестник», «Дело Октября»)

Замена водопроводных сетей в Родино.

Пенсионеры Каракулины любят свой дом.

Не усадьба – загляденье.

В Краснощёковском районе увеличились посевные площади.
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Ко Всемирному Дню рыболовства, который отмечается 
27 июня, профессор кафедры зоологии и физиологии АлтГУ 
ихтиолог Валерий Журавлев рассказал, каких рыб можно 
выловить в водоемах Алтая и чем пополнилась ихтиофа-
уна края за последние годы.

Д�� ������ ���� � ���
По данным Алтайского отделе-

ния ФГБУ «Верхнеобьрыбвод», сред-
негодовые промышленные уловы 
рыбы в регионе за последние пять 
лет составляли около тысячи тонн. 
400 из них вылавливается в реках 
и 600 – в озерах. В Оби и ее пойме 
больше всего ловят лещей (160 т), 
плотву (70 т) и карасей (50 т). В озе-

рах чаще всего попадается карась. 
Рыбаки-любители ловят ежегодно 
такое же количество рыбы, как и 
промышленники.

У����� �� � ����
По словам ученого, за последние 

годы в составе ихтиофауны Алтай-
ского края появились новые виды 
рыб. Это вьюн никольского и уклей-

ка. Эти мелкие непромысловые виды 
проникли в наш регион с террито-
рии Новосибирской области. Кстати,
в довоенные годы из крупной чешуи 
уклейки изготавливали искусствен-
ный жемчуг и продавали за границу 
под названием «русский жемчуг».

«У������» ����� �������
Наиболее благоприятные усло-

вия для размножения и откорма рыб 
складываются при значительном 
уровне воды и высоких температурах 
в мае – июне. Нынешней весной пого-
да была теплой, но паводковые воды 
недостаточно залили пойменные 
водоемы. Поэтому нынешний при-

плод обских рыб, которые достигнут 
зрелости через 3-4 года, ожидается, 
по словам Валерия Журавлева, как 
«среднеурожайный».

Е��� � �������������
Протяженность Оби до Новоси-

бирского водохранилища составляет 
493 км. В русловой части реки и ее 
пойме обитают 25 видов рыб. Это 
щука, лещ, плотва, елец, язь, карась, 
сазан, линь и другие. Есть и особи, 
включенные в Красную книгу Алтай-
ского края и запрещенные к выло-
ву. Это сибирский осетр, стерлядь, 
таймень и нельма.

Татьяна ПЕРВОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

От ерша до щуки
  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

На территории «Алтайского Холмогорья» было многолюдно.

  КРАТКО .
По следам Тян-Шанского

В крае стартовала специальная экспедиция Алтайского 
отделения Русского географического общества.

Она посвящена 195-летию путешественника Петра Семёно-
ва-Тян-Шанского, который побывал в этих местах в 1856 году, 
и пройдет по девяти населенным пунктам региона.

Сто шестьдесят четыре года назад ученый прибыл в Барнаул 
и более полугода провел на Алтае. Здесь он исследовал Алтай-
ские горы, посетил Змеиногорский и Черепановский рудники, 
Локтевский завод, описал Колыванское озеро.

Экспедиция повторит алтайский путь Семёнова-Тян-Шан-
ского.

Юлия РОМАНОВА

«Я родился!»
Барнаульский зоопарк «Лесная сказка» объявил о по-

полнении в семействе канадских пум Кнопы и Рони.
24 июня на свет появились два котенка.

На сайте учреждения отметили, что малыши уже делают 
свои первые шаги.

«А сейчас мы спим, кушаем, пищим – в общем, добросовест-
но выполняем все обязанности новорожденных», – говорится 
в сообщении.

Никита ИВАНОВ

Заповедный сувенир
23–25 июня в Хакасии состоялся финал окружного этапа 

Всероссийского конкурса «Туристический сувенир – 2022» 
по Сибирскому федеральному округу, который прошел в 
рамках национального праздника первого айрана – Тун 
пайрам. Сотрудник Тигирекского заповедника Олеся Юж-
кова по его итогам получила высокую оценку и вышла в 
федеральный финал конкурса.

Возможность принять участие в творческом состязании 
получили авторы более чем четырехсот изделий из 10 регионов 
Сибири: Томской, Новосибирской, Иркутской, Омской, Кеме-
ровской областей, республик Хакасия, Тыва, Алтай, Алтайского 
и Красноярского краев.

Олеся Южкова, методист отдела экологического просвещения –
автор трех сувениров из числа представленных на окружном 
этапе конкурса. Ее работы знакомят с федеральными особо 
охраняемыми природными территориями нашего края – Ти-
гирекским заповедником и национальным парком «Салаир». 
Две из них, набор для творчества «Заповедные закладки Ал-
тайского края» и «Живые символы нацпарка «Салаир», были 
отмечены дипломами финалистов окружного этапа. Настольная 
игра «Рукокрылы» по результатам экспертной оценки в фина-
ле окружного этапа заняла третье место в номинации «Идея 
туристического сувенира» в высокой ценовой категории и 
была допущена в общенациональный финал, который пройдет
29 ноября – 1 декабря в Кирове.

Ксения ТЕВС

На уровне Сочи
Уникальный горнолыжный подъемник открылся

в Горном Алтае. Фирма, которая занималась его строи-
тельством, ранее разрабатывала канатные дороги для 
Олимпийских игр.

Новое оборудование кресельного типа было введено
в эксплуатацию на курорте «Манжерок». Как сообщает «ТАСС»,
в России это первая подобная дорога.

Канатка способна перевозить до 2775 человек в час. Но глав-
ным достижением стала система подогрева кресел. Кроме того, 
подвижному составу не страшны любые ветры благодаря встро-
енным системам подавления вибрации и шума.

Стоит также отметить, что на курорте планируют увеличить 
трассы катания с 22 до 32 километров.

Антон ПЕТРОВ

  КРИМИНАЛ .  ЗАНЯТНО .

  ОПРОС .

Жители Алтайского края рассказали, планируются 
ли в их компании летние корпоративы и какие виды 
активности больше всего нравятся сотрудникам. Ока-
залось, что 48% опрошенных с нетерпением ждут по-
добных мероприятий.

Интернет-опрос провел 
сервис «Зарплата.ру» среди ра-
ботающих в возрасте от 18 до 
55 лет. Так, каждый десятый 
респондент уже участвовал 
в летних корпоративах. 27% 
отметили, что не проводят 

их летом, а 15% сообщили, 
что подобная традиция была 
ранее, но в этом году не пла-
нируется.

По данным опроса, чаще 
всего мероприятия проходят 
на базе отдыха или в заго-

родном отеле – 56%; в кафе 
или ресторане на летней 
веранде – 23%; на тепло-
ходе – 3%; в боулинге – 2%; 
на квест-площадках – 2%; в 
офисе – 7%.

Самым любимым видом 
корпоративного отдыха стал 
фуршет совместно с играми –
боулингом, пейнтболом и 
другими. Менее популярны 
спокойный отдых на приро-

де и банкеты с конкурсами, 
выступлениями артистов
и дискотекой.

По с ловам половины 
опрошенных, важнее всего 
в корпоративе вкусная еда и 
напитки, развлекательная 
программа. Общение с колле-
гами  интересно 23%, удобная 
площадка – 21% и наличие 
алкоголя – 5%.

Никита ИВАНОВ

  ЗДОРОВЬЕ .
Стали меньше 

пить
В Алтайском крае наблю-

дается сокращение числа 
злостных алкоголиков.

Как сообщает региональ-
ное М и н ис терс т во з д ра-
воохранения, количество 
больных алкоголизмом жи-
телей края в 2019 году было 
26 995 человек, а в 2021-м –
23 816. Кроме того, снижается 
и показатель смертности от 
отравления алкоголем, хотя в 
прошлом году был зафиксиро-
ван 71 такой случай.

Специалисты отмечают, что 
чаще алкоголем злоупотребляют 
в возрасте от 40 до 59 лет, это 
53,5% от числа всех больных. На 
возраст от 20 до 39 лет приходит-
ся чуть меньше – 41,4%.

Примечательно, что в Алтай-
ском крае больше алкозависи-
мых, нежели наркоманов.

Добавим, что на террито-
рии региона функционируют 
наркологические диспансеры 
в Барнауле, Бийске, Рубцовске 
и Заринске. А по всему краю 
работают 60 наркологических 
кабинетов, куда можно обра-
титься за помощью.

Дмитрий СЕРДОВ

Оспа может 
вернуться?

Центр «Вектор» Роспотреб-
надзора отправил в Минздрав 
заявку на регистрацию вак-
цины против оспы «Ортопокс-
Вак».

Вакцина создана на основе 
ослабленного живого вируса 
осповакцины для профилакти-
ки натуральной оспы и других 
ортопоксвирусных инфекций. 
В Роспотребназдоре считают, 
что регистрация препарата мо-
жет пополнить арсенал высо-
коэффективных и безопасных 
средств профилактики особо 
опасных инфекционных забо-
леваний, к тому же новый пре-
парат формирует устойчивый 
иммунитет.

Несмотря на объявленную 
победу над оспой в 1979 году, со-
храняются риски высвобожде-
ния вируса в результате таяния 
зон вечной мерзлоты.

В ведомстве подчеркнули, 
что в ряде стран продолжается 
вспышечная заболеваемость 
вирусом оспы обезьян. Это со-
храняет риски межвидового 
перехода и появления в чело-
веческой популяции новых для 
человека ортопокс вирусов.

Порфирий ТАМИН

И снова лжебанкир
Почти миллион рублей перечислила 

мошенникам барнаульская пенсионерка, 
поверив незнакомцу, представившемуся 
работником финансового учреждения.

Обратившись в полицию, 71-летняя жен-
щина пожаловалась, что были опустошены 
ее счета в двух банках. Причем 900 000 руб-
лей собственных сбережений она отправила 
неизвестно кому собственными руками. 
Когда на сотовый телефон пенсионерки 
поступил звонок от мужчины, сообщив-
шего, что с ее счета сняты все вклады и на 
нее пытаются оформить кредит, она впала 
в панику. Поэтому и не смогла критически 
отнестись к услышанному.

А «банкир» – так он представился – заве-
рил напуганную женщину, что все деньги, 
которыми пытаются завладеть мошенни-
ки, будут возвращены с его помощью. Для 
этого их просто необходимо перевести на 
безопасный счет. Пожилая женщина пове-
рила звонившему, срочно вызвала такси, на 
котором доехала до банка, где сняла часть 
сбережений. После этого злоумышленник 
убедил ее, что на вкладе в другом банке 
также происходят подозрительные мани-
пуляции. В этом она тоже не усомнилась
и отправила деньги по указанным злоумыш-
ленником реквизитам.

Через некоторое время жительница 
Барнаула поняла, что обогатила аферистов,
и обратилась в полицию. Злоумышленников 
разыскивают.

По доступной цене
Экс-директор магазина одного из опе-

раторов сотовой связи обвиняется в нару-
шении тайны телефонных переговоров 
и неправомерном доступе к охраняемой 
законом компьютерной информации.

Как сообщила «АП» старший помощник 
руководителя регионального Следкома РФ 
Людмила Рязанцева,  началось все с того, 
что к управленцу магазина через популяр-
ный мессенждер обратился незнакомец и 
предложил предоставлять детализацию 
телефонных переговоров интересующих его 
абонентов. Обозначил вознаграждение – 500 
рублей за один номер. Директор согласился 
и просьбу выполнил.

Но далее его действия пресекли оператив-
ные сотрудники отдела «К» ГУ МВД России 
по Алтайскому краю. Свою вину фигурант 
во время следствия признал, уголовное дело 
в отношении него направлено в суд.

Роковое дерево
Вступил в силу приговор Михайлов-

ского районного суда в отношении пер-
вого заместителя главы администрации 
района. Мужчина осужден за халатность.

Таким стал итог разбирательства по не-
счастному случаю с девочкой-подростком в 
райцентре. Она ехала на велосипеде, когда 
рухнуло старое дерево, получила тяжелые 
травмы.

Помощник прокурора края Мария Антош-
кина рассказала «АП»: произошло несчастье 
из-за того, что чиновник самоустранился от 
контроля за деятельностью подчиненных. 
Игнорируя свои обязанности, не органи-
зовал работы по благоустройству в селе 
Михайловском. Дерево уже давно было ава-
рийно опасным, но его никто не вырубил. 
Наказанием для замглавы администрации 
стал условный срок – 1 год 6 месяцев.

Не прошёл мимо
В Новоалтайске полицейские по го-

рячим следам раскрыли грабеж.
Жительница Новоалтайска шла летним 

вечером по улице Парижской Коммуны, 
и, когда пересекала мост, к ней внезапно 
подбежал какой-то мужчина. Сорвав с шеи 
золотую цепь с кулоном, практически мол-
ниеносно скрылся. Пришлось ограбленной 
девушке идти в полицию.

Личность преступника оперативники 
уголовного розыска установили быстро. 
Оказалось, что позарился на женское 
украшение ранее неоднократно судимый 
51-летний местный житель. Уже вскоре по 
ориентировке его задержали сотрудники 
патрульно-постовой службы полиции. Свою 
вину мужчина отрицать не стал, признался, 
что «трофей» сдал в ломбард за 9000 рублей. 
А со слов владелицы золотых изделий, стои-
мость их составляет более 100 тысяч рублей.

Вот такое «кино»
Кражу электроинструментов и ме-

талла на барнаульском предприятии 
совершили два сельчанина.

В отдел полиции Индустриального рай-
она УМВД России по Барнаулу поступило 
сообщение от местного жителя. По его 
информации, из строящегося складского 
помещения были похищены электродви-
гатель, медная автомобильная печь, лом 
цветного металла весом 50 килограммов. 
Сумма причиненного ущерба составила 
около 30 тысяч рублей.

Полицейские вскоре задержали ранее 
судимого 40-летнего приезжего из Тальмен-
ского района и 38-летнего его подельника 
из поселка Борзовая Заимка. Момент хи-
щения оказался зафиксирован камерами 
видеонаблюдения. Там четко видно, как 
злоумышленники заходят в помещение, 
складывают имущество в мешки и затем, 
прихватив все это, поспешно удаляются… 
Украденное удалось частично изъять.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Коллективом – на природу

Из железного века
Барнаульский ученый 
из АлтГУ Пётр Даш-
ковский на страницах 
журнала «Археология, 
этнография и антро-
пология Евразии» поде-
лился результатами 
раскопок в Краснощё-
ковском районе.

По словам автора исследо-
вания, интересное погребе-
ние было обнаружено возле 
села Чинета на берегу реки 
Ини. Судя по находкам, оно 
датируется IV-III веками до 
нашей эры. В могиле обна-
ружены останки мужчины 
и подростка. Несмотря на 
то, что захоронение ког-
да-то успели разграбить,

в нем остались интересные 
артефакты.

В частности, речь идет об 
останках семи ритуально 

убитых жеребцов. Рядом с 
ними находились железные и 
костяные предметы упряжи
с остатками золотой фольги.

Еще больший интерес 
представляют фрагменты 
лаковой мебели и посуды 
эпохи Чжоу, которую в тот 
период времени покупали 
либо обменивали у жителей 
Китая. Кроме этого, хорошо 
сохранились миниатюрные 
бронзовые кинжалы в дере-
вянных ножнах и боевой че-
кан, внешне напоминающий 
кирку.

Благодаря перечисленным 
находкам археологи опреде-
лили, что захоронение отно-
сится к так называемой пазы-
рыкской культуре железного 
века, а найденные останки, по 
мнению Петра Дашковского, 
принадлежат региональной 
элите того времени.

Дмитрий СЕРДОВ

Курганный могильник Чинета-II. Курган 8.

С каждым годом любителей рыбалки все больше.Популярная озерная рыба – карась.

Малек краснокнижной стерляди.Вот такие щуки водятся в водоемах края.
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